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Moraleja: Fructífera 
reunión padres de 
alumnos-concejales 

Niños que sobrepasan la edad permitida en los colegios de Aíordieja tienen 
> que trasladarse a otros puebíos 

SE ABRIRÁ LA BIBLIOTECA 
También es posible la creación de un local 

en que se puedan reunir los jóvenes estudiantes 

relevancia es el de los niños 
que sobrepasan la edad escolar 
existentes en los colegios de 
Moraleja. Estos niños tendrían 
que ser transportados a otras 
localidades, y esto sólo podrían 
hacerlo aquellos niños cuyos 
padres tengan una posición 
económica un tanto elevada, y 
aun asi resultaría bastante 
difícil. 

ACUERDO FINAL 
Después de discutir durante 

algún tiempo, se llegó a un en-

El pasado día 6 se celebró en Moraleja de Enmedio una reunión 
de la Asociación de Padres de Alumnos con los responsables de 

Cultura del Ayuntamiento. Es el primer paso importante que se da 
en este sentido, ya que dorante todo este año 

de ayuntamientos democráticos no se ha prestado mucha 
importancia a los temas culturales 

Existen problemas graves, 
j^rno es el de la falta de luz en 
Jos colegios, por lo que en los 
J«as en que oscurece temprano 
'°s niños tienen que hacer ver
daderos esfuerzos para prose
guir sus clases. 
. La biblioteca sigue sin fun-

c'onar. Para ponerla en orden 
^necesitaría un bibliotecario, 
P r̂o parece ser que el Ayunta
miento no posee dinero como 
P^a permitirse un exceso de 
^te tipo. En este sentido, el 
^ftor Ambrosio, presidente de 
a¡ Asociación, nos comentaba 
lúe este problema podría solu-
Cl°narse poniendo a una perso-
tla que cobrase algún tipo de 
Pasión y Seguridad Social; 
P°r ejemplo, a una persona ya 
jubilada para que atendiese la 
^biblioteca dos o tres horas 
^Ufante dos días como mínimo 
a la semana; económicamente 
110 sería muy costoso. Esta per
d í a sería la encargada de en
jugar y recoger libros y llevar 
Ia administración de la biblio
teca. 

Tampoco existe un lugar de 
^Unión para los jóvenes estu
cantes de Moraleja. El señor 
pttibrosio, respecto a este pun
to. Veía la posibilidad de crear 
ÍJf? local, incluso anexo a la bi
blioteca, donde estos jóvenes 
Pudieran escuchar música y 
garlar, además de otras acu
idades extraescolares. 

Pero el problema de mayor 

de la misma presentó un ba
lance de las gestiones que se 
han realizado durante el pre
sente año, balance que él mis
mo califica como desastroso, 
pues no se ha obtenido ningu
na mejora ni se han celebrado 
actividades de ningún tipo, a 
excepción de la Cabalgata de 
Reyes. Por este motivo, y ya 
que a los abonados se les some
te al pago de una cuota men
sual de 100 pesetas, sin que ha
yan obtenido ninguna satisfac
ción a cambio, el presidente de 
la Asociación presentó la pro
puesta de cambiar la Junta di
rectiva o bien nombrar 
únicamente un nuevo presi
dente. Esta propuesta no tuvo 
eco; por lo tanto, se mantiene 

Sigue preocupando el problema 
de los escolares que dan clase fuera 

de la localidad 

tendimiento entre los delega
dos de Cultura y la Asociación. 
Los concejales, de ahora en 
adelante, van a proteger y ayu
dar a la Asociación en todos los 
problemas de tipo cultural que 
se puedan presentar. En cuan
to al problema de los niños que 
sobrepasan la edad escolar per
mitida en los centros de ense
ñanza del pueblo, es un tema 
qué también preocupa a estos 
delegados de Cultura y sobre el 
que ambas partes se van a po
ner a trabajar rápidamente. 

Después de esta reunión, la 
Asociación de Padres de 
Alumnos ha celebrado una 
asamblea, donde el presidente 

la misma directiva, a excep
ción de la plaza de secretario, 
que será ocupada por otra per
sona, ya que el anterior no 
podía dedicar a este trabajo el 
tiempo necesario. 

Se tiene previsto realizar 
una fiesta de fin de curso, en la 
que después de la reunión que 
mantuvieron el pasado sábado 
colaborará también el Ayunta
miento, además de la Caja Ru
ral, que organizará la rifa de 
una bicicleta. 

Aparte de esto, la Caja Rural 
abrirá una cartilla con 200 pe
setas a los nuevos niños que se 
matriculen en el próximo cur
so 80-81, cosa que también hizo 
el año pasado. 

Móstoles: se imparten en ella clases 
de diversas especialidades 

LA CASA DE CULTURA 
TRABAJA 

Durante la pasada semana 
se celebraron las «Primeras Jornadas 

de Mujer y Socialismo» 
En la Casa Municipal de la Cultura de Móstoles ya se imparten 

las clases de expresión corporal, declamación 
e interpretación, improvisación y sensibilización para los 
integrantes del taller de teatro de la casa. Estos corsos = 

permitirán ana profesionalización a los integrantes del taller, 

?ue posteriormente presentarán sos montajes teatrales en 
abncas, colegios y asociaciones vecinales. Los coraos son 

dados por actores profesionales; entre ellos, Aníbal Reina, 
Fernando Tertre y Heine Mix 

El taller de fotografía tam
bién ha iniciado su marcha 
con un cursillo intensivo di
rigido a profesores y padres 
de alumnos, de los cuales una 
veintena ya se están prepa
rando para en el curso 80-81 
poder impartir los conoci
mientos adquiridos entre los 

Detalle del cartel anunciador de 
las Jornadas de Mujer y Socia

lismo 
alumnos de los colegios don
de desarrollan su labor dia
ria. Esta campaña tiene el ob
jeto, según palabras de Juan 
Gallego, consejero de Cultu
ra, de acercar la fotografía al 
niño, logrando mediante este 
arte contemporáneo, desarro
llar la capacidad creativa que 
muchos poseen. 

MONITORES 
CULTURALES 

Asimismo, el día 9 comen
zaron las clases para conse
guir el elevado número de 
animadores culturales que 

Móstoles necesita, aunque al 
explicarnos este cursillo el 
director de los servicios cul
turales, Paddy Ahumada, nos 
indico que estaban también 
invitadas a asisitir aquellas 
personas de los pueblos colin
dantes que se interesen por la 
creación de cultura popular, 
siempre dentro de los limites 
que impongan el número de 
asistentes. Para cualquier in
formación los interesados 
pueden t e l e f o n e a r al 
613 6040, de 18 a 20 horas, 
donde se les informará de 
éste y próximos cursillos a ce
lebrar. 

JORNADAS DE MUJER 
Y SOCIALISMO 

En la Casa Municipal de la 
Cultura y organizadas por la 
Agrupación Socialista de 
Móstoles (PSOE) se han desa
rrollado a lo largo de la se
mana del 2 al 7 del corriente, 
las I Jornadas sobre Mujer y 
Socialismo. 

Las charlas y conferencias 
trataron sobre Planificación 
Familiar, Escuelas Infantiles, 
Mujer y Trabajo, etc. Y los 
ponentes fueron Paloma Fra
guas, Carmen Mestre, Car
men Ferrero y Matilde Fer
nández. 

Se registró una asistencia 
baja de público ajeno al habi
tual de la casa, siendo segui
das por el núcleo de vecinos 
que se interesa por las activi
dades culturales que se cele
bran en este edificio. 

La exposición de trabajos 
manuales que se celebraba 
paralelamente contó también 
con una asitencia de visitan
tes regular, más alta que la 
conseguida por los coloquios. 
El colofón de la semana lo 
constituyó la proyección de 
la película «La sal de la tie
rra», que logró romper con la 
dinámica de poco público, 
reuniendo unos 200 especta
dores, que aplaudieron larga
mente al finalizar la proyec
ción. 

S. MONSALUD 
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San Martín de Valdeiglesias 
Primer Certamen 
Cultural Comarcal 

La Casa de la Cultura, el Excmo. Ayuntamiento, asociaciones, 
empresarios y particulares de San Martín de Valdeiglesias convocan el 
1 Certamen Cultural Comarcal con arreglo, entre otras, a las siguientes 
bases: 

í. Podrán participar todos los vecinos y residentes en la comarca. 
2. El Certamen versará sobre las materias de Letras y Ciencias, 

siendo el tema libre dentro de tales modalidades. 
3. Los trabajos habrán de ser originales e inéditos, en castellano, 

escritos a máquina a doble espacio, tamaño folio y por una sola cara. 
Cuando las obras rebasen los 30 folios, deberá acompañarse un 
resumen inferior a cinco folios. . 
. 4. Los trabajos se presentarán por cuadruplicado, en sobre cerraoo, 
"•jo lema o seudónimo, y se remitirán por correo a 

I Certamen Cultural Comarcal 
Casa de la Cultura. Apartado 27 

SAN MARTIN DE VALDEIGLESIAS (Madrid) 
En el interior del sobre figurarán las cuatro copias del trabajo, con 

'ema, seudónimo, edad y profesión, pero no los ^ « P f 8 ^ ; 
Estos se presentarán aparte, en sobre cerrado, blanco. Cada traDajo 
P°drá ir acompañado del material que se considere oportuno: fotogra
bas, planos, maquetas, dibujos, etc. 

5. El plazo de presentación finaliza el 15 de julio de 1980. 
Para más información, dirigirse a la dirección antes señalada. 

Tomó posesión en el último pleno 

EL ÁLAMO YA TIENE SECRETARIO 
Recurso contra el MOPU sobre un edificio 

situado en la carretera de Navalcarnero a Griñón 
El pueblo de El Álamo cuenta ya con un nuevo secretario. El 

puesto ha recaído en Antonio Negro. Con este motivo la 
corporación de esta localidad se reunió en sesión extraordinaria el 
pasado lunes. El orden del día comprendía, además del punto ya 

citado, otro sobre la ratificación de un recurso de alzada 
interpuesto por el alcalde a un escrito de la Dirección General de 

Servicios del Ministerio de Obras Públicas referente a una 
construcción de una edificación situada en la carretera de 

Navalcarnero a Griñón 
El presente Ayuntamiento 

piensa que la licencia que en su 
caso diera el anterior alcalde 
no estaba en regla. Además se 
ha podido comprobar que exis
ten dos licencias distintas que 
acreditan el mismo terreno. 

POZUELO DE A L A R C O N 

Exposición de dibujos 
fías pasados, en el Foro 

Cultural de Pozuelo de Alar-
cón se celebró una exposición 
de dibujos. Los autores de los 

cuadros eran chicos de la loca
lidad cuyas edades oscilaban 
entre los diez y veinte años. 

Para esta semana se había 
organizado otra exposición, en 
este caso de grabados y foto
grafías. En el mismo centro, 
que desde su reciente inaugu
ración lleva un ritmo de traba
jo intenso, tuvo lugar una 
charla sobre iniciación al tea
tro. 

En cuanto al problema de la 
escolarización, el Ayuntamien
to se preocupa de los colegios 
en construcción para que en el 

próximo curso comiencen ya a 
funcionar; así han dado co
mienzo las obras del nuevo 
centro, que estará ubicado en 
el Prado de Torrejón, por lo 
que es imprescindible talar al
gunos árboles para construir 
las calles que conducirán, al 
nuevo colegio. 

La Corporación de Pozuelo, 
en la última permanente, quiso 
hacer constar el talante demo
crático que ha llevado en todo 
momento el interventor re
cientemente jubilado por vo
luntad propia. Todos los conce
jales coincidían en señalar que 
ha sido una persona íntegra 
que se ha mantenido siempre 
en una postura neutral. La 
Corporación, por tanto, le 
agradece los servicios presta
dos en esta villa por espacio de 
casi treinta años. 



ALCALÁ 

El Ayuntamiento 
repartirá 
útiles de 
limpieza 

entre 
los vecinos 

ZAFARRANCHO 
ENCOSLADA 

A propuesta de la Comisión de Sanidad del Ayuntamiento de 
Coslada, que está a cargo de Antonio Bellido (PCE), se aprobó en 

el último pleno realizar una campaña de concienciación 
cívica, para sensibilizar a los vecinos de la necesidad de 

tener un pueblo limpio y bonito 
La campaña comenzará el Vicálvaro.— Se trata de arre-

día 17 con conferencias y pro- glar un tramo de vial en muy 
yecciones de películas sobre el 
tema en los colegios nacionales 
Torres Quevedo, Amor Her
moso, San Esteban y Gonzalo 
de Berceo. El día 21 se efectua
rá una limpieza general de las 
calles del pueblo, en la que 
participarán los vecinos, y al 
barrio que esté más limpio se le 
dará una placa conmemorati
va. El Ayuntamiento va a faci
litar pinchos y sacos para reco
ger los papeles. Previamente a 
la campaña, el mes pasado, se 
han colocado 500 papeleras por 
todo el pueblo compradas por 
el Ayuntamiento, que facilita
rán a los vecinos la tarea del 
mantenimiento de la limpieza. 
Esta campaña se tiene la inten
ción de efectuarla todos los 
años. 

LAS GRANDES OBRAS 
DEL PAM 

Dentro de las líneas maes
tras de actuación que el Ayun
tamiento de Coslada se ha 
marcado en el Plan de Acción 
Municipal (PAM), aprobado 
recientemente, se encuentran 
las grandes obras a realizar por 
la Corporación, y que son las 
siguientes: 

Obras para el cementerio 
municipal.— Compra de terre
nos, acondicionamiento y acce
sos, realización de los servicios 
del mismo y construcción de 
sepulturas. El coste aproxima
do se estima en cuarenta millo
nes de pesetas, con la posible 
participación de la Diputación 
en un 50 por 100 del coste. 

Acondicionamiento del entor
no del apeadero.— Se va a rea
lizar un paseo pavimentado y 
arbolado para acceder al apea
dero y un aparcamiento para 
200 vehículos, con un coste 
aproximado de siete millones 
de pesetas. 

Realización de un centro 
cívico en Ciudad San Pablo.— 
El centro constaría de bibliote
ca, espacio para la juventud y 
personas mayores, tal leres 
para trabajos manuales y arte
sanos y salón de actos para 
conferencias, teatro, cine, etc., 
con un aforo de 200 plazas. En 
el edificio se tiene pensado in
tegrar dependencias para el 
INP, para la instalación de un 
consultorio. Estaría ubicado en 
la zona triangular central de 
Ciudad San Pablo, para permi
tir un acceso fácil a todos los 
vecinos del barrio. Su coste 
aproximado sería de unos 
veinticinco millones de pese
tas. 

Calle Júcar.— La conexión 
de la calle Guadalquivir con la 
avenida de Vicálvaro se hace 
en la actualidad en muy malas 
condiciones, por lo que se pre
vé la realización de un tramo 
de la calle nueva. Su coste se 
calcula en unos cinco millones 
de pesetas. 

Arreglo de la avenida de 

mal estado, entre las calles 
Jesús de San Antonio y aveni
da de Berlín, zona bastante 
transitada por ser acceso al ba
rrio de los Ríos, Ciudad San 
Pablo, barrio de Vicálvaro y 
galería de alimentación. Siete 
millones será su coste aproxi
mado. 

Calles Juan XXIII, García 
Ortiz y Colonia del Sol.— Esta 
zona de Coslada es la peor ur
banizada del pueblo, por falta 

de exigencia y vigilancia a los 
promotores de la misma por 
parte de la anterior corpora
ción. Estas obras serán adjudi
cadas próximamente, aunque 
antes de su realización se pien
sa tener una reunión con los 
vecinos de la Colonia del Sol 
para ver de qué forma se lle
van a cabo. EÍ coste de las mis
mas se estima en unos veinte 
millones de pesetas. 

Parque del Jarama.— Se 
piensa iniciar la primera fase 
de realización del parque este 
año, para dotar al barrio de la 
Estación de una zona de ex
pansión y recreo. Esta primera 
fase se calcula que costará 
veinticinco millones de pese
tas, aunque el total de la obra 

se estima alrededor de setenta 
millones de pesetas. Para fi
nanciar esta operación se soli
citará la participación de la Di
putación Provincial de Ma
drid. 

Casa consistorial.— Es preo
cupación de la Corporación 
dotar a Coslada de una casa 
consistorial adaptada a las ne
cesidades del pueblo, ya que la 
actual, instalada en parte de 
edificios alquilados, no dispone 
de espacio suficiente para to
dos los servicios y su inevitable 
ampliación. Aunque esta obra 
no se considera como priorita
ria, se está estudiando el pro
yecto, financiación y ubicación 
del edificio. 

Se han colocado 
ya 500 

papeleras, 
dentro de 

una amplia 
campaña de 

concienciación 
cívica 

San Fernando: La promotora 
del hipermercado 

DEMAGOGIA 
MUNICIPAL 

Y el alcalde del Real Sitio contesta: «Ni se 
han molestado en conocer las causas de 

nuestra negativa.» 

La Promotora de Hipermercados, S. A., ha acu 
públicamente al Ayuntamiento de San Fernando de I 

acusado 
: hacer una 

política obstruccionista al oponerse a la construcción del hiper 
en su término municipal y recurrir contra la decisión del 

pleno de Coplaco, que la autorizó. 
«El Ayuntamiento basa su 

oposición en que los terrenos 
que la empresa cederá al mu
nicipio no son adecuados 
para crear en ellos zonas de
portivas y que la creción del 
hipermercado va a congestio
nar excesivamente los acce
sos al pueblo.» A juicio de la 
empresa concesionaria. Co
mer Center, las alegaciones 
del Ayuntamiento son «una 
auténtica lección de demago
gia», y concluye la nota: «El 
Ayuntamiento está poniendo 

-extrañas dificultades para su 
apertura, cuando ésta va a 
suponer la creación de más 
de doscientos puestos de tra
bajo, va a resolver los proble
mas de tráfico de la zona y 
cuando la empresa posee ya 
los permisos legales de Co
placo para realizar la obra.» 

Puestos en contacto con el 
alcalde de San Fernando, 
Ángel Fernández Lupión, 
nos manifestaba: «Las alega
ciones que recoge la nota son 
sólo un parte de las presenta
das. La empresa ni siquiera 
se ha dignado dirigirse al 
Ayuntamiento, después de 
conocer la negativa de éste. 
Las alegaciones más impor
tantes que justifican el recur
so de alzada son las contra
dicciones que existen entre la 
ley del Suelo y Ordenación 
Urbana y el Plan Especial de 
Ordenación del Gran Equi
pamiento Comercial Metro
politano. La ley del Suelo 
atribuye competencias a los 

Ayuntamientos para la apro
bación de los estudios de de
talle, cosa que no se ha respe
tado; sólo ha actuado Coplaco 
de acuerdo con la anterior 
ley. 

En cuanto al tema del 
tráfico, el paso a distinto ni
vel que ejecutaría la empresa 
Comer Center daría acceso 
exclusivamente al hiper y no 
a otra zona industrial o de 
viviendas de la zona. Y repe
tir de nuevo que los terrenos 
de cesión están situados en el 
peor sitio de cara a las inun
daciones que se producen en 
la zona. Para comprobar esto 
se tienen informes técnicos y 
fotos que lo demuestran pal
pablemente.» 

COLONIA MONTSERRAT 

Al no presentar los cons
tructores de la colonia Mont
serrat, de 1.500 viviendas, 
ningún proyecto de urbani
zación en el plazo requerido 
por el Ayuntamiento de ocho 
días, la Corporación, en un 
pleno extraordinario, tomó el 
acuerdo de encargar a un ar
quitecto el citado proyecto. 
Como es sabido, dicha colo
nia lleva catorce años espe
rando su urbanización. En el 
último pleno, celebrado el 
pasado día 3, se aprobó este 
proyecto de urbanización en
cargado por el Ayuntamiento 
y se volvió a requerir a los 
constructores para que en el 
plazo de quince días, a partir 
de la notificación que el 

San Fernando: Ayuntamienlo-hipermercado, sigue la pugna 

Ayuntamiento les efectuará 
en breve, se inicien las obras 
con el proyecto elaborado y 
aprobado. De no ser así, se 
efectuarán estas obras de for
ma subsidiaria por el Ayun
tamiento. Hay que tener en 
cuenta que el PAM prevé la 
finalización de las obras de 
urbanización de la colonia en 
septiembre próximo, y para 
que así sea el Ayuntamiento 
está tomando todas las medi
das necesarias. 

HERMANDAD CON UN 
PUEBLO FRANCÉS 

Un acuerdo tomado en el 
último pleno celebrado por la 
Corporación ha hecho que 
San Fernando de Henares se 
hermanase con el pueblo 
francés de Castelnau-le-Lez. 
Al parecer, la idea surgió del 
Ayuntamiento socialista del 
pueblo francés, que indicó su 
intención de hermanarse con 
un pueblo español y otro ale
mán. Un profesor de castella
no de un instituto de Castel
nau-le-Lez escribió a una 
profesora de francés, conoci
da suya, del Instituto Nacio
nal de Bachillerato San Fer

nando de Henares, comuni
cándole la idea. Esta fue bien 
acogida por el Ayuntamiento 
de San Fernando y decidió 
llevarlo al pleno, viendo q u e 

tenía muchas posibilidades, 
sobre todo en el campo cultu
ral, al poder realizar inter
cambios escolares de alunó
nos franceses y españoles " e 

los institutos de ambos pu e ' 
blos, de cara ya al próximo 
curso. 

Del pueblo francés se n a " 
desplazado dos concejales, 
que han visitado San Fer
nando, para dar un informe 
su Ayuntamiento. Las activ'1" 
dades del pequeño Pu e b!p 
francés son eminentemenj 
artesanales frente a las o 
San Fernando, que son »' 
dustriales; pero ello no e 
óbice para que exista un » 
tercambio cultural y una_r 
lación estrecha entre ampos-
San Fernando tiene ya ne* 
mandad con el pueblo de »a» 
Fernando, de Cádiz, y esta 
unido al pueblo de Chile Vf 
la inauguración de una pía* 
dedicada a Pablo Neruda re¿ 
lizada en el primer anivers4 
rio de los Ayuntamientos ac 

mocráticos. 



SAN LORENZO 

El del «camping» de «lujo» de El Escorial 

UN ENIGMA A RESOLVER 
La comisión mixta 

Ayuntamiento 
ha iniciado ya 

La villa de El Escorial también celebra 
las fiestas patronales de San Bernabé, en tanto qne 

el enigma del «camping» de lujo 
no se ha desvelado todavía. Por lo pronto, 

la comisión mixta Ayuntamiento-Planeta Azul ha iniciado 
los trabajos y todos confían que este problema 

sea resuelto sin necesidad de llevarlo 
a instancias más elevadas. El Ayuntamiento ha fijado 

sus posiciones ante la empresa, 
que era lo importante. 

Entre tanto, con los primeros calores del anticipado verano, 
esta semana los escurialenses 

lo están pasando a lo grande con las interesantes novilladas, 
e incluso la actuación de los matadores 

de toros Joaquín Bernadó, Gabriel de la Casa y Curro Vázquez, 
que lidiarán mañana sábado 

reses del ganadero local Pablo Mayoral. 
En deporte, el XVII Gran Premio de Ciclismo, 

organizado por el veterano Club Ciclista Castilla, 
de tanta solera en la modalidad 

de carretera. 
Además de los bailes popula- zarzuela por la compañía de 

r es, la feria propiamente dicha 
y los concursos de habilidad 
Profesional en la albañilería. 
^Posición floral, por el grupo 
Mujer y Cultura; juego compe-
"tivo de chito, pintura, dibujo 
y trabajos manuales para los 
"ifantiles, de fotografía, a la 
Vez el Ayuntamiento y su Co
lisión de Festejos no se han 
°'vidado de la cultura. Actúa 
f̂1 la plaza municipal el espec

táculo de La Castaña Pilonga 
c'°n la comedia veneciana de la 
achara ; una antología de la 

Standard Eléctrica en el cine 
Escorial, con entrada gratuita; 
el grupo Acción Teatral, de 
Madrid, representará la adap
tación de la tradición china 
«Un día memorable en la vida 
del sabio», puesta en escena an
teriormente con desigual for
tuna en el Carlos IIL de San 
Lorenzo. Un recital de Cholo 
Aguirre y otro del excelente 
grupo musical Nuevo Mester 
de Juglaría, con la fuerza de 
las piezas antiguas y modernas 
del acervo cultural castellano. 

-Planeta Azul 
las reuniones 

Coros, danzas, maratón, fútbol 
y concierto por la Banda Mu
nicipal de El Espinar. 

Torneo cultural: 
Venció San Lorenzo 

En el polideportivo de la vi
lla de El Escorial se celebró la 
final del torneo cultural entre 
centros de enseñanza, el pri
mero en la zona norte de la 
provincia de Madrid. Con el 
estupendo recinto repleto de 
público, mayoritariamente de 
San Lorenzo, compitieron lo6 
equipos García Lorca, de Cer-
ceda; Boalo y Mataelpino, 
frente al Carmen Cabezudo, 
de San Lorenzo. Fueron pre
guntas de historia, ciencias na
turales, lenguaje, geometría, 
matemáticas, trabajos manua
les y dibujo. El equipo de Cer-
ceda estaba compuesto por co
legiales más jóvenes, menudos 
y con varias niñas. Venció el 
de San Lorenzo por nueve 
puntos de ventaja. A continua
ción, la entidad organizadora, 
o sea, la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de Madrid, 
por conducto de sus represen
tantes culturales, repartió los 
premios y el viaje turístico 
para el equipo ganador. Luego, 
la citada Caja de Ahorros obse

quió a las autoridades locales y 
participantes con una merien
da en un restaurante de la vi
lla. No cabe obviar que ha sido 
un éxito en cuanto a la partici
pación de colegiales y profeso
res y el interés que ha sido se
guido por el público. 

Ya arriba, organizados por 
la Comisión de Cultura del 
Ayuntamiento de San Loren
zo, se celebrará el 20 de junio 
el homenaje a Ortega y Gasset, 
y el 21 y 22. al maestro Moreno 
Torroba, que hace ahora seten
ta años estrenó su primera 
obra en el teatro Carlos III. En 
este escenario, la compañía 
lírica de Standard Eléctrica re
presentará una antología de 
zarzuelas y «La del Soto del 
Parral». 

Villalba: Para la canalización del Guadarrama y la instalación del polígono industrial 

I 

OBSTÁCULOS 
difíciles y, sobre todo, lentas gestiones por 

causa de la Administración Central 
•a Corporación municipal de Collado Villalba está compuesta por 

cinco solialistas, cuatro comunistas, tres de UCD, tres 
independientes y dos de CD. Su alcalde es el socialista Carlos 
López Jiménez, joven obrero metalúrgico, con quien hemos 
concertado una próxima entrevista para que explique los 

problemas y los logros en un año de actividad democrática. 
Porque las dos cuestiones fundamentales de Villalba son la 

. canalización del río Guadarrama por el casco urbano y la 
'instalación definitiva del polígono industrial, que todavía no se 
han realizado, no obstante, los trabajos llevados a cabo por el 

Ayuntamiento, y pendiente ya nada más de detalles o 
matizaciones. 

cluirán el 17 de junio, con es-
pectáulos taurinos, fútbol-sala, 
tracas, cortejos de mujeres re
presentativas de la belleza y la 
distinción de las villalbiñas, 
misas, música, bailes popula
res, y después la segunda ma
nifestación del deporte popu
lar, a través de concursos de 
competición de una amplia 
gama de actividades deporti
vas: natación, atletismo, tenis, 
tiro, frontón, baloncesto, ba
lonmano, voleibol... 

El concejal de deportes, Gre
gorio López Cifuentes, inde
pendiente, afirma sin énfasis 
que algunas informaciones pu-
blicadas en CISNEROS no re
cogen la realidad total del pue
blo. El Ayuntamiento propicia 
el deporte de participación, los 
juegos deportivos escolares, el 
deporte como servicio púlico a 
partir de los colegios, pues el 
21 de junio se clausurarán en 
sus múltiples variedades, unas 
veinte. «En 1979 —son pala
bras del concejal— el munici
pio gastó en estos menesteres 
200.000 pesetas: en 1980, más o 
menos, 830.000. incluidos los 
profesores de educación física, 
seis escuelas deportivas. Que
remos llevar el deporte a los 

Obras de esa envergadura 
[\° se p r o d u c e n e s p o n 
táneamente, sino que requie-
'e.n una gran capacidad de ges-
l0 'i por parte del alcalde y de 

'odos los concejales. Existen 
obstáculos, los últimos pelda
ños para alcanzar la cima; la 
administración Central no 
c°ncede panaceas: hay que ga-
|)ar los hechos paso a paso, ges-
l l°nar, presentar programas, 
ptudios, proyectos, romper si-
uncios e incluso demoras si los 
'^untamientos llevan una car
ga social y política de izquier
das. Per¿i el de Villalba no se 
" a quedado en la tumbona. 

La canalización del río Guadarrama, uno de los principales problemas 
de Villalba 

l 

las 

EN FIESTAS 
Collado Villalba está en fies-
s; es decir, la parte que co-

^responde al pueblo propia
mente dicho, separado más de 
H0s kilómetros del importante 
narri0 de la Estación, donde 
exagerando la imagen podría 
Reírse por los turistas, que 
l^pieza v termina todo. Per
manece, sin embargo, el casco 

ural y ganadero, con algunas 
on°rustaciones urbanísticas. 
p° n las fiestas patronales de 
^Sle lugar, organizadas por una 

0tT"is¡ón de vecinos, que con-

barrios y modernizar y com
pletar las instalaciones, acon
dicionar las pistas, impulsar el 
deporte de mantenimiento. 
Pedí un presupuesto de dos mi
llones de pesetas, pero se ha 
quedado en menos. Y veríamos 
con satisfacción el desarrollo 
de los clubs de sociedades y 
apoyarles en lo que sea justo y 
hacedero.» 

TAXIS: NUEVAS TARIFAS 
En cuanto al temario debati

do en Jos plenos municipales, 
cabe destacar las nuevas tari
fas de los auto-taxis, que suben 
entre un diez y un veinticinco 
por ciento; el itinerario perma
nente del servicio de autobu
ses: la adjudicación del aparta
do recaudatorio al señor Gon
zález Mombela. por considerar 
que ha sido el concursante más 
idóneo; las gestiones para la 
adquisición, posiblemente gra
tuita de la finca Matamoros, 
del patrimonio sindical, con el 
propósito de transformarla en 
centro cultural y educativo; 
expedientes de expropiación 

en la calle Ramiro .Matarían/., 
ya en curso la negociación 
amigable con la propiedad, y la 
pavimentación de las calles 
Castilla y León: erradicación 
del casco urbano de establos y 
vaquerías, por lo que se acuer
da acudir a los organismos 
competentes, y una reunión 
con la Cámara Agraria para 
ubicar el polígono ganadero en 
el monte denominado la Cho
pera, propiedad del Ayunta
miento, o donde se estime con
veniente. 

En ruegos y preguntas apa
rece el caldo de la controversia 
entre los ediles respecto a te
mas que afectan directamente 
al pueblo, las obras del cemen
terio y su financiación, el re
traso en la edición del boletín 
informativo, el polígono indus
trial, el saneamiento del río, 
los plenos que no se han cele
brado, el concejal que ha hecho 
ostentación de su cargo para 
librarse de una denuncia... así 
todo el caleidoscopio de las dis
cusiones municipales en la 
vertiente de la libre expresión. 

Con nueva 
ordenación en la 
zona de la sierra 

RENFE ARMO 
EL TACO 

Ha reducido el 
servicio, dejando sin 

parada a varios 
pueblos y apeaderos 

La nueva ordenación ferroviaria 
de la zona norte de la provincia 

ha provocado una serie de 
protestas por los perjuicios qne 
na originado a muchos pueblos. 

De buenas a primeras, su previo 
aviso, Renfe ha establecido los 
horarios de verano, ha redneido 
el servicio en vez de aumentarlo 
y ha dejado sin parada bastantes 

estaciones y apeaderos de los 
servicios de cercanías de ambas 
líneas; es decir, las de Madrid-

Avila y Madrid-Segovia. Incluso 
es muy posible que los 

Ayuntamientos afectados eleven 
protestas colectivas contra esta 

medida de la Rente. En 
realidad, todas las villas, hecha 

la excepción de Villalba y El 
Escorial. Nos explicaremos 

La Renfe ha estructurado el 
servicio de cercanías a partir 
del primero de junio, «de acuer
do con un sistema irracional, 
sin tener en cuenta la realidad 
del transporte por ferrocarril, 
sino como si lo hubiera imagi
nado un burócrata desde un 
confortable despacho, que nun
ca se ha acercado a las estacio
nes para conocer el verdadero 
movimiento», se nos ha dicho 
en el bar-cantina de Torrelodo-
nes por unos viajeros frustrados 
que esperaban la unidad que 
siempre paraba, pero que ahora 
gasa rauda como una centella, 

le ahí procede la protesta de 
los vecinos de Las Matas, To-
rrelodones, La Navata, Las Zo
rreras y, menos, Zarzalejo, Ro
bledo cíe Chávela, Santa María, 
Los Molinos, Collado-Mediano, 
Cercedilla, y así hasta Avila y 
Segovia. Trenes que antes se 
detenían en esas estaciones, no 
lo hacen desde el 1 de junio. 
Puede beneficiar a los viajeros 
de El Escorial, porque llegan 
antes a la capital sin detenerse 
en las estaciones intermedias; 
también a Villalba, porque si
guen parando los mismos tre
nes que antes y por la rapidez 
del viaje, además de por haber 
sido elegida como punto final 
de la modernización del trans
porte férreo de las líneas que 
comentamos. En El Escorial se 
detienen veintitantos coches de 
viajeros; en Villalba, el doble, 
aunque también ha sido supri
mido el de las diez de la noche, 
tan útil. En veinte minutos, en 
El Escorial llegan y parten tres 
trenes, pero ocurre a su vez que 
transcurren dos horas entre la 
salida de otros. Esto es lo que la 
gente no comprende. 


